

HAY MENOS INVERSIÓN EN PERFORACIÓN Y PRODUCCIÓN DE POZOS

Inactividad del 72,8% de taladros pone en riesgo exploración de crudo

● Las empresas operadoras han reducido drásticamente la demanda de servicios petroleros

LA EXPLORACIÓN de crudo en el país llegó a sus niveles más bajos de los últimos años, al registrar que el 72,8% de los taladros para perforar suelos están inactivos.

De acuerdo con un informe de la Cámara Colombiana de Bienes y Servicios Petroleros (Campetrol), para febrero de este año se encontraban 254 taladros petroleros de los cuales reportaron información el 85,4% de ellos, es decir 217.

De esta base de taladros que reportaron datos, el 72,8% de ellos "no estaban operando" (equipos con y sin contrato, los cuales están sin actividad), un total de 185. Esto refleja un incremento del 45,6% en el número de equipos inactivos con relación a febrero del año 2015 cuando se registraron 127. Vale la pena aclarar que en este último mes referenciado, el número de los que suministraron información fueron 216 de un total de 256.

De los taladros que "no estaban operando" en febrero de 2016, el 84,3% de ellos estaba libre (equipos sin contrato y sin actividad), es decir 156, y el 15,7% con contrato vigente pero sin operación, unos 29 equipos. Cabe señalar que este mes no se reportaron taladros en mantenimiento.

Asimismo, los taladros en operación en febrero de 2016 se ubicaron en el 12,6% (34 equipos), lo que refleja una caída del 64% con relación al mismo mes del



LA ACTIVIDAD de los pozos ha caído a sus más bajos niveles de los últimos años en el país. /adnsur.com.ar

año anterior cuando los taladros ocupados llegaron a 89.

De acuerdo con Campetrol, este comportamiento se explica por la menor inversión en proyectos de exploración y producción, lo que ha generado que las empresas operadoras reduzcan la demanda de servicios de perforación; cabe señalar que en lo corrido de 2016 solo se han perforado 3 pozos exploratorios, uno menos que en el mismo periodo del año anterior, lo que refleja una caída del 25% en este indicador.

De igual forma, el incremento de taladros "no operando" (equi-

pos con y sin contrato, los cuales están sin actividad), que refleja el informe, impacta directamente en el mercado laboral de las regiones; vale la pena recordar que desde el 2015 la cifra de desempleados en el sector petrolero, a causa de la coyuntura, alcanza ya los 60 mil.

Si bien la perforación en el sector petrolero alcanzó un nivel de madurez importante en el país en el periodo 2012 - 2014, la coyuntura obliga al Gobierno nacional a fomentar y construir políticas que incentiven la exploración en el país, ya que de no

dinamizar esta área, Colombia estará no solo expuesta a la salida de equipos de última tecnología que tomaron más de cinco años en instalarse en el país, sino a la importación de crudo dentro de seis años (horizonte de reservas actual).

Al comparar las cifras de este informe con las de enero de 2016, se observa que el número de taladros residentes en el país se mantuvo en el mes de febrero (un total de 254), siendo el 86,2% la base de los que reportaron información para el primer mes del año (219).

Durante este mismo periodo (ene/16 - feb/16), el número de los taladros que "no estaban operando" (equipos con y sin contrato, los cuales están sin actividad), aumentó un 11,4%, pasando de 163 en el primer mes del año a 185 en el segundo.

En cuanto a los taladros libres (equipos sin contrato y sin actividad), estos aumentaron un 7,6% entre enero y febrero de 2016, pasando de 145 a 156, respectivamente.

La anterior tendencia también se registró en cuanto a los equipos con contrato vigente pero sin actividad, los cuales se incrementaron un 107,1%, pasando de 14 en enero de 2016 a 29 en febrero de 2016.

El informe revela que en 5 de los 17 departamentos del país en donde se registran taladros, se encuentra el 67% de los equipos (Meta, Cundinamarca, Santander, Casanare y Antioquia).

Comienzan exportaciones de flores en maceta

Por primera vez en la historia, Colombia exporta flores en maceta. Se trata de 500 plantas de anturios sembrados, que salen de Pereira, Risaralda, con destino a Panamá. El primer cargamento es exportado por Siete Colinas S.A.S., empresa líder en la producción y comercialización de plantas en maceta, ubicada en la vía Pereira - La Virginia y se dio gracias al trabajo del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, el Ministerio del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible y el Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), que han venido trabajando juntos para fortalecer las capacidades de los productores de plantas ornamentales.

Financiarán proyectos en Montes de María

Durante la firma del acuerdo de voluntades para el Contrato Plan de la región de los Montes de María, el presidente de la Financiera de Desarrollo, Findeter, Luis Fernando Arboleda, anunció apoyo a través de la financiación de proyectos para los municipios de esta zona del país. "Findeter financiará las contrapartidas de los municipios y gestionará los recursos del Gobierno nacional para esos proyectos. Alcaldías bien manejadas, con buenos ingresos y que no malgasten la plata podrán acceder a recursos de Findeter y aprovechar los dineros que entregará la Nación".

Paz impulsará productividad empresarial

La jornada empresarial Crecer 2016, implementada por Bancoldex fue un éxito. Cerca de 1.800 empresarios de todas las regiones del país asistieron al encuentro en Bogotá y alrededor de 1.400 personas participaron virtualmente por streaming, para compartir y conocer las historias de crecimiento y trayectorias de compañías colombianas exitosas de diversos sectores. El viceministro de Desarrollo Empresarial, Daniel Arango Ángel, dio inicio al evento, destacando cómo el escenario de la paz puede impulsar el desarrollo de la productividad, competitividad e innovación en las regiones del país.

Entregarán 17 aeropuertos regionales remodelados

ECONOMÍA. Mientras que en grandes aeropuertos del país como Eldorado y el Alfonso Bonilla Aragón (de Palmira) continúan adelantándose trabajos de ampliación para soportar el constante incremento del tráfico aéreo, la Aeronáutica Civil tiene planeado entregar al servicio durante este mes que comienza, 17 terminales aéreas regionales que desde el año pasado han venido recibiendo mejoras en sus pistas de aterrizaje, plataformas y calles de rodaje.

Las cifras son elocuentes: según la Aeronáutica, el valor estimado de las remodelaciones

supera los \$105.000 millones. Además, no solo habrá mejoramiento en pistas y calles, sino en equipos aeronáuticos.

Dentro de la lista se encuentran terminales estratégicas para el turismo y la conectividad regional como las de Capurganá (Chocó) y Bahía Solano, en el mismo departamento -en su mejoramiento se invirtieron \$8.268 millones-.

Durante las próximas semanas, el Gobierno tiene presupuestado ir entregando obras de optimización en los aeropuertos de Florencia y San Vicente del Cauque (Cauquetá), Nuquí (Chocó),

Arauca y Tame (Arauca) y Puerto Carreño (Vichada).

Además, en el listado de remodelaciones entraron aeropuertos como el de Trinidad (Casanare), Puerto Inírida (Guainía), Guaymaral (Bogotá), San José del Guaviare, Puerto Asís y Puerto Leguízamo (Putumayo), La Primavera (Vichada), Sogamoso (Boyacá), Mitú (Vaupés), Aguachica (Cesar) y Vanguardia (Villavicencio, Meta).

A juicio de Juan Martín Caido Ferrer, presidente de la Cámara Colombiana de la Infraestructura, "la optimización de estas últimas terminales será

estratégica para facilitar la conexión en zonas que por cuenta del conflicto estuvieron aisladas durante décadas. En ese orden de ideas, la entrada en operación de estos aeropuertos pondrá a tono a las regiones mencionadas en materia de competitividad a la hora de enfrentar los desafíos que desde ya plantea el posconflicto".

Por lo pronto, en la mira de la Aerocivil queda pendiente la entrega de las obras para modernizar el aeropuerto de Leticia (Alfredo Vásquez Cobo). En este se invertirán más de \$143.000 millones.